

est devant nous, elle est de nous, elle nous porte directement à Dieu, qui est partout, en tout temps, en toute rencontre. L'âme par ce regard mutuel, s'attire la grâce, la force et l'amour.



C'est la pratique des parfaits et des commençants ; c'est un moyen efficace et qui renferme les autres. C'est une pratique à l'usage de tous, quoique à des degrés différents. Il faut nécessairement que pour tous l'objet du recueillement soit l'amour de celui qui est *seul* notre principe, notre fin et le centre de notre repos. Quelques grandes que paraissent les vertus que l'on peut pratiquer par intervalles, si Dieu n'en est le principe et la fin, elles ne peuvent subsister ni avoir beaucoup de valeur devant lui.

La présence de Dieu est à l'âme un baume qui la guérit, la fortifie et la réjouit, dès que le bon plaisir de Dieu est constamment et simplement regardé par l'âme dans tout ce qui se présente à elle ; elle en trouve le goût, la douceur, la suavité. Cette divine présence est au cœur fidèle un trésor de grâces et de richesses inépuisables. C'est la véritable sagesse, qui donne la vraie humilité, la parfaite charité, et toutes les vertus.

Pourquoi donc cherchons-nous sans cesse de nouveaux moyens de perfection ? Pourquoi nous engager dans des routes détournées et de longs circuits pour aller à Dieu, tandis que cette voie droite nous est préparée ? C'est de cette voie qu'il est dit : " Les ignorants y marcheront sans crainte et sans s'égarer ; le soleil ne s'y couchera pas, la lune n'y souffrira pas de déclin, et la lumière qui y subsiste éclaire et chauffe, fortifie, soutient et fait fructifier ". Puis donc que nous comprenons les avantages de cette pratique, ne faisons pas comme les Israélites qui languirent autour de la Terre Promise, et ne firent pas en quarante ans ce qu'ils eussent pu faire en quarante jours.

La foi nous apprend que le ciel et la terre sont remplis des grandeurs et de la majesté de Dieu, et nous pouvons sans intervalle traiter avec lui. La chose n'est pas difficile, c'est l'amour qui en doit faire tout l'exercice. Il n'est pas besoin de grands raisonnements, mais d'une bonne volonté. Il faut se tourner vers Dieu, et faire avec une intention droite tout ce qu'il veut qu'on fasse, et ne pas attendre le moment où l'on regrette de ne pas avoir agi. \*\*\*